

## Asociatividad, clave del progreso empresarial

*Catatumbo tendrá su extractora a mediados del próximo año y para aprovecharla al máximo es importante la organización y la asociación de manera que los productores de la región, en especial los pequeños, se fortalezcan como empresarios del agro.*

Con la presencia de cerca de 150 personas se realizó la reunión gremial de Fedepalma, en el Club del Comercio de Cúcuta y el Presidente Ejecutivo del gremio, Jens Mesa Dishington, hizo énfasis en la organización y la asociatividad como aspectos fundamentales para salir adelante, y se refirió al caso de los productores del Catatumbo y de la zona.

Así mismo, informó que la extractora del Catatumbo estará lista en junio de 2012 y reiteró la importancia de que el negocio sea agroempresarial y con visión, por lo que invitó a que plantas extractoras pequeñas se fusionen y modernicen para que formen agroindustrias de gran envergadura y alcance.

Recordó el directivo que en estos momentos los precios del aceite de palma son altos, pero no siempre es así y tienen una gran fluctuación, por lo que es importante el tema de la asociación y aprovechar las actuales cotizaciones para cumplir con las obligaciones financieras.

En cuanto al tema sanitario, el coordinador de Manejo Fitosanitario de la Zona Central, Julián Becerra, manifestó que se realizaron brigadas de inspección en compañía del ICA a 33 viveros y ninguno cumplía con las directrices técnicas. Se revisaron 672.243 plantas y se llevó a cabo el cierre preventivo de siete viveros. Señaló que es importante darle prioridad al manejo sanitario de PC, Marchitez sorpresiva, Anillo rojo y Rhinchorporus palmarum.



Durante la reunión gremial que se cumplió en Cúcuta se reiteró el llamado a la asociatividad como mecanismo necesario para impulsar el sector y que todos ganen, uno de los objetivos que se persiguen. Foto: Lourdes Molina Navarro.

Al respecto, Jesús Mendoza, de Asogpados, interrogó acerca de la veracidad de una información sobre una cura definitiva para la PC, a lo cual el director de Cenipalma, José Ignacio Sanz Scovino señaló la importancia de la investigación seria, soportada en evidencia estadística, para asegurar que se ha encontrado una cura inmediata para la PC, ya que a la fecha, los resultados solo arrojan un agente causal y el Centro ha desarrollado un protocolo de manejo de la enfermedad, basado en resultados de una investigación de más de ocho años.

A su turno, Mercedes Botello, de Asopalcat y de la Junta Directiva de NAPA, recalcó la siembra de cultivos de palma con calidad, advirtió sobre un posible foco de PC en Campo 2 e indagó sobre la reconstrucción del puente ya que no se cuenta con infraestructura para el transporte de fruto.

La Secretaria de Gobierno del Departamento, Margarita Silva, informó que el gobierno nacional giró \$2.000 millones para la reconstrucción del puente en agosto de 2011, y a la fecha se está retirando la estructura para instalar el nuevo, previsto para diciembre de 2011.

Entre tanto, Elián García Valencia, de Asopaltibú, solicitó que el gremio manifestara alguna posición respecto de las personas que traen material de Puerto Wilches,



Los medios de comunicación se hicieron presentes para cubrir la reunión y darle despliegue informativo.  
Foto: Lourdes Molina Navarro.

con alto riesgo de transmisión de PC u otra enfermedad en la zona.

Al respecto, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma recordó el reto fitosanitario de la palmicultura en Colombia, la importancia de hacer los viveros en el sitio donde se va a sembrar y la irresponsabilidad que representa el traslado de material vegetal de una zona a otra. Igualmente, reiteró la importancia de trabajar con semilla certificada.

Así mismo, el Transferidor de la Zona Central de Cenipalma, Juan Manuel Guerrero, presentó el proyecto "Cierre de Brechas de productividad", que se ejecuta a través de FLIPA y busca brindar transfe-

rencia de tecnología a partir de la estrategia de "productor líder a productor" mediante parcelas demostrativas de Buenas Prácticas Agrícolas del cultivo, donde se pretende beneficiar a cerca de 1.114 productores en la región de Tibú con 13.770 hectáreas.

### Tema ambiental e infraestructura

En el primer caso, se informó sobre los proyectos que se encuentran vigentes para la obtención de la certificación en RSPO, Mesa Redonda sobre aceite de Palma Sostenible, en especial el de Tibú, que busca beneficiar a 680 familias y cerca de 9.080 hectáreas.

Al respecto, Roger Contreras, de Promotora Hacienda Las Flores recordó que el programa RSPO busca minimizar el impacto ambiental de la actividad, basado en ocho principios y 39 criterios. Respecto al núcleo temático de Tibú, informó que se ha realizado el diagnóstico de las brechas productivas entre productores, capacitaciones en escuelas de campo (ECAS), adecuaciones del sistema vial y giras tecnológicas.

Por su parte, Álvaro Balcázar, se refirió a la política de Consolidación Nacional, programa del gobierno colombiano articulado a través de la Oficina del Alto Consejero para la Seguridad Nacional, que busca atender las zonas que durante varios años estuvieron con ausencia institucional y fueron víctimas de actores armados como la región de Montes de María, Catatumbo, Nudo del Paramillo, Macarena y Río Caguán, Tumaco y Putumayo.

Informó que aunque se tienen recursos del presupuesto nacional, el plan de consolidación debe ser soportado por proyectos para que se puedan destinar a cada una de estas regiones y se debe contar con el apoyo del sector privado para materializarse.

Al respecto el Secretario de Desarrollo Económico de la Gobernación, Antonio José Robles, preguntó si los programas de otros entes institucionales como el Ministerio de Agricultura podrían articularse en este plan de consolidación y sugirió que se tuviera como prioridad a la región del Catatumbo ya que tiene proyectos elaborados con anterioridad.

Según Mercedes Botello, de Asopalcat, está listo el proyecto de interconexión eléctrica del Catatumbo hasta La Gabarra, dese hace más de dos años y, sin embargo, 17 veredas de la región del Catatumbo se encuentran sin luz.



más beneficios en siguientes ediciones

**cable vías palma de aceite**

**Transporte asegurado en época de lluvias**

e-mail: [info@centroaceros.com](mailto:info@centroaceros.com)  
Medellín: Tel: (574) 301 2844 Bogotá: tel: (571)411 2663

